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54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 

BACHARELADO EM ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MODALIDADE A 

DISTÂNCIA DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE VOLTA REDONDA 

 

Aos vinte e dois dias do mês de julho do ano 2020, às quatorze horas, ocorreu por 

videoconferência pelo Google Meet, a quinquagésima quarta Reunião Ordinária do 

Colegiado do Curso de Bacharelado em Administração Pública modalidade a distância. 

Participaram da reunião os seguintes membros do colegiado listados em ordem 

alfabética: Ana Paula Poll, Clemente Gonzaga Leite, Júlio Candido de Meirelles Junior, 

Luiz Henrique Abegão, Raphael Jonathas da Costa Lima, Roberto de Oliveira Preu, 

Thais Soares Kronemberger e os representantes discentes Dieverson Silva de Souza e 

Felipe Rodrigues Pedro do Polo Campo Grande. A coordenadora do curso, professora 

Thais, iniciou os trabalhos agradecendo a participação e citando a pauta da reunião: 1) 

aprovação da Ata 53ª Reunião do Colegiado do Bacharelado em Administração Pública 

Semipresencial; 2) informes; 3) solicitação de assinatura dos termos de compromisso de 

estágio dos estudantes Felipe Rodrigues Pedro - Polo de Campo Grande e Pollyanna 

Paes Guimarães Braz - Polo Bom Jesus do Itabapoana; 4) integralização curricular; 5) 

peso das avaliações presencias no formato virtual (APXs) e das atividades à distância 

(ADs); 6) assuntos gerais. No primeiro item da pauta, a professora Thais informa os 

principais assuntos abordados nas reuniões dos coordenadores de curso do Consórcio 

Cederj. Destaca que os assuntos com maior evidência nas últimas reuniões dizem 

respeito a definição de calendário acadêmico para o segundo semestre de 2020 e a 

continuidade das avaliações no formato virtual (APXs) devido ao fechamento 

temporário dos polos pela COVID-19. A aula inaugural será no formato online, em dois 

sábados, sendo um deles dedicado aos calouros e o outro aos veteranos. A professora 

Thais informa ainda, que os processos físicos dos pedidos de isenção de disciplinas 

foram direcionados à residência dos coordenadores de curso e em nosso curso a análise 

já foi realizada pela coordenação de curso. Dando prosseguimento, a professora Thais 

solicita a aprovação da ata da quinquagésima terceira reunião com dispensa de leitura. 

Ata aprovada. Passando ao próximo item da pauta, a professora Thais explica que foram 

realizadas duas solicitações de assinaturas de termos de compromisso de estágio pelos 

estudantes Felipe Rodrigues Pedro do Polo Campo Grande e Pollyanna Paes Guimarães 

Braz do Polo Bom Jesus de Itabapoana visto não estarem no terceiro período e não 

possuírem a carga horária mínima integralizada de 600 horas, conforme disposto no 

regimento de estágio do curso. A professora Thais apresenta as justificativas dos 

estudantes. Explica também, que no caso da estudante Pollyanna há pedido de isenção 

de algumas disciplinas. Após essa explicação, a professora Thais pede a deliberação da 

assinatura dos termos de compromisso de estágio. A professora Ana Paula ressalta a 

importância de registrar que a regulamentação da assinatura dos termos de estágio é 

uma maneira de evitar que o curso se torne apenas uma forma de acesso a uma atividade 

remunerada sem que o estudante enfatize a formação acadêmica. Assim, a professora 
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Ana Paula aprova, em caráter excepcional, a assinatura dos termos de compromisso de 

estágio sem que haja retrocesso no que tange as regras explicitas no regulamento de 

estágio. Ressalta também que a análise dos casos deverá ser feita caso a caso. A partir 

das ressalvas feitas pela professora Ana Paula, a professora Thais encaminha ao 

colegiado a votação para a assinatura dos termos de estágios. Assinatura dos termos de 

compromisso de estágio aprovada por unanimidade. O colegiado também concorda com 

as ressalvas, ou seja, em caráter excepcional e análise dos casos a ser feita de forma 

individual. Dando continuidade à pauta, a professora Thais passa a falar sobre a 

integralização curricular. Explica que durante o primeiro semestre de 2020, a secretaria 

de curso recebeu um total de 14 solicitações de prorrogação de prazo para conclusão de 

curso. A comissão de integralização curricular analisou os formulários enviados pelos 

estudantes e deferiu todos os pedidos. A professora diz ainda, que a finalidade da 

comissão é realizar o acompanhamento junto ao estudante para a conclusão do curso, 

além de atentar para o prazo da integralização curricular previsto no projeto pedagógico. 

A professora Thais menciona também, que de acordo com a instrução de serviço 

número 06 de 27 de maio de 2020 estão vedados os cancelamentos de matrícula 

referentes aos semestres letivos de 2020 devido às condições sanitárias decorrentes da 

pandemia de Covid-19. Seguindo com a pauta, a professora Thais dispõe para a 

deliberação do colegiado quanto ao peso das avaliações presencias (APs) e das 

atividades à distância (ADs). Explica que é uma preocupação do Núcleo Docente 

Estruturante (NDE) do curso, a forma como tem ocorrido a aplicação das APs dos 

cursos de graduação do consorcio Cederj durante o período de emergência em saúde 

pública. A professora menciona que as provas acontecem no formato online pela 

plataforma com mecanismos frágeis de segurança e com maior facilidade de acesso pelo 

estudante à materiais, consultas na internet, compartilhamento de informações. As 

avaliações podem ficar disponibilizadas no mínimo 24 horas e no máximo sete dias. A 

professora Thais explica que foi realizado um monitoramento de todas as APXs 

realizadas ao longo do semestre e que na APX1 e na APX2 as médias nas disciplinas 

alcançaram notas que variaram entre oito e nove pontos, enquanto na APX3, em 

algumas disciplinas, a pontuação alcançou os parâmetros de uma avaliação aplicada 

presencialmente. Portanto, a partir destes apontamentos, como o curso não possui 

autonomia para mudar a forma de aplicação das avaliações visto ser comum ao 

consórcio e com o intuito de adotar uma medida que possa  minimizar os prejuízos na 

formação do estudante, o NDE propõe ao colegiado a mudança nos pesos das 

avaliações. As ADs que correspondem a 20% passam a 30% e as APs que possuem 

peso de 80% sofram alteração para 70%. Essa alteração será válida apenas durante o 

período em que as avaliações forem aplicadas de forma online. A professora Ana Paula 

diz que esse é um caminho para buscar maior interesse dos estudantes na realização das 

atividades avaliativas que compõem as ADs visando não apenas a melhoria das médias, 

mas a garantia de que o estudante se comprometa com todo o processo de aprendizagem 

na sua formação acadêmica. A professora Thais pergunta se todos os membros 

presentes estão de acordo com mudança no peso das APs e ADs. Todos concordam. 

Quanto ao último item da pauta que trata dos assuntos gerais, a professora Thais diz que 
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enviou alguns e-mails para a Pró-Reitoria para Assuntos Estudantis (PROAES) 

questionando a não inclusão dos discentes do curso semipresencial em seus editais. A 

informação recebida foi que as verbas são ofertadas pelo Plano Nacional de Assistência 

Estudantil (PNAES) e estão direcionadas somente para os cursos presenciais. A 

professora menciona também, que a coordenação recebeu dois pedidos de estudantes 

que solicitaram empréstimos de notebooks e a direção do Instituto de Ciências Humanas 

e Sociais (ICHS) autorizou o empréstimo dos equipamentos. O estudante Felipe 

pergunta a respeito da disponibilização de material didático impresso. A professora 

Thais explica que essa, foi uma demanda já colocada à Diretoria Acadêmica do Cederj, 

porém ainda não houve retorno. A professora diz que fará uma nova consulta quanto a 

esse encaminhamento ao Cederj. A professora Thais pergunta se algum dos membros 

presentes gostaria de falar algo mais. Como nada foi acrescentado, agradece a presença 

de todos e encerra a reunião às dezesseis horas. Eu, Ana Paula Poll, lavrei a presente 

ata, que após lida e aprovada, será assinada por todos os membros do colegiado 

presentes na reunião. 

 

 

_____________________________                        _____________________________                                                 

            Ana Paula Poll                                                Thais Soares Kronemberger 

 

 

 

 

 

 


